

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 01 de Septiembre de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Emiten convocatoria para buscar beca de transporte

Nacional: Protestan por recortes a becas

SALUD:

Estatad: Van 118 casos de influenza AH1N1 en Morelos, informan

Nacional: El huracán Jimena llega hoy a BCS

Internacional: Estados Unidos realiza pruebas clínicas con anticancerígeno cubano

ECONOMÍA:

Nacional: Cayó 4.2 por ciento el crédito de la banca; se ubicó en \$1 billón 582.6 mil millones

POLÍTICA:

Estatad: Consumado: el PAN ni a la mesa directiva entró

Nacional: La recepción del Informe será protocolaria, dicen diputados

Internacional: Llega Zelaya a Washington; pide mantener la presión contra golpistas

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Emiten convocatoria para buscar beca de transporte”

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) dio a conocer la convocatoria para apoyar a los estudiantes con becas de transporte, la cual tiene como fecha de cierre de solicitud el próximo día 5 de septiembre. La convocatoria que ha sido distribuida en las unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) informa que la FEUM “ha logrado acuerdos sin precedentes con el gremio transportista y el gobierno del estado”, para lo cual convoca a los estudiantes de la UAEM al periodo de entrega de becas de transporte. Son únicamente dos puntos los que integran el documento, en el que se pide solicitar la beca y llenar una encuesta socioeconómica. Los apoyos que ofrece la FEUM, a través de su convocatoria, son 10 mil becas de 1 peso de descuento para quedar la tarifa en 4.50 pesos y 950 becas con un cien por ciento de descuento para las personas que más lo requieran y los mejores promedios.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera).

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80244&encabezado=Emiten%20convocatoria%20para%20buscar%20beca%20de%20transporte&laseccion=Pol%EDtica

“Se corona Universidad de Nuevo León en el voleibol rama varonil”

En levantamiento de pesas, el morelense Cristian Emanuel Jorge Martínez terminó en el lugar 12 en envión con 103 kilos, en categoría de 85 kilos, justa ganada por Manuel Reyes Gómez de la Universidad de Guadalajara con 165. En arranque Cristian fue 11 con 78 kilos y el ganador fue Josué Favela Vázquez de la Universidad de Sonora con 130; y en total, Cristian fue 11 con 125, y Manuel Reyes fue el triunfador con 293. Por otro lado, los tigres de la Universidad de Nuevo León se coronaron en el torneo de voleibol de sala de la rama varonil, al vencer al sexteto del Instituto Tecnológico de Sonora, en cinco sets, con parciales de 15-25, 23-25, 25-16, 25-22 y 15-13, en donde se vino de atrás y con todo merecimiento se supo vencer. En la lucha por el bronce, el equipo del Instituto Tecnológico de Ciudad Guzmán, Jalisco, gana 3-0 a la UACH Morelos fue eliminado, en las dos ramas, en la primera ronda, los varones con un triunfo, por default, y dos descalabros, y las mujeres con tres derrotas. En tanto que en la rama femenil, el ITESM Monterrey gana la final en tres sets al derrotar a la Universidad Regional del Norte, mientras que el bronce fue para la Universidad de Nuevo León al ganar con cinco vueltas a la Universidad de Ciudad Juárez.

Baloncesto femenil

En las semifinales del baloncesto de la femenil, el ITESM ganó 71-45 a la Universidad de Chihuahua, y en la varonil, el Centro de Estudios Universitarios ganó 96-61 a la UACH, y la Universidad Intercontinental 85-59 a la Panamericana de Aguascalientes

Fútbol rápido

En la final de fútbol rápido en la femenil, ITESM se coronó al derrotar a la Universidad de Querétaro 6-0, en el polideportivo 1, y por el tercer lugar, la Normal Superior de Nayarit 7-2 a la Universidad de Guadalajara. En la varonil, ITESM Monterrey gana la final a la Universidad de Sinaloa, 3-2, y por el bronce, la Universidad de Chihuahua 7-5 a la Universidad Juárez de Durango.

La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/deportes/78795-se-corona-universidad-de-nuevo-leon-en-el-voleibol-rama-varonil>

La Unión de Morelos, p.38 y 39, (Rolando Becerril y Salvador Saldaña).

El Sol de Cuernavaca, p.1, Deportes, (Rodrigo Morales y Roger Mixcoac).

Diario de Morelos, p.8 y 9, Deportes, (Elizabeth Díaz).

La Unión de Morelos, p.39, (Raúl Tirado).

“Medallas en Salto de Longitud Femenil”

En el Centenario de Cuernavaca se realizaron las pruebas de pista y campo, donde correspondió el oro a Ayde Villareal del CESUES, la plata a Lilia Azahares de la UVM y el bronce a Jacqueline Triana de la UDG. En los 5000 metros femenil, el oro fue para Margarita Hernández de la UAEMEX; la plata a Sara M. Prieto de la UAA y el bronce a Norma Becerra de la U de Tlaxcala. En los 5000 metros varonil, el oro fue para Diego Borrego de la UAZ; la plata a Jaime Apolonio de la UAEMEX y el bronce a Jesús Chávez de la UAEMEX. En los 800 metros femenil, el oro fue para García Murillo de la ESEF; la plata a Gladys Durán de la UACJ y el bronce a Leslie Jaramillo del ITESM MTY. En los 800 metros varonil el oro a Pablo Solares del ITESM MTY, la plata a Rodrigo Magallán de la UMSNH y el bronce a Mario Vera de la UACJ. En los 100 metros planos hombres, el oro fue para José Herrera del ITESM MT; la plata a Pablo Jiménez del ITESM MTY y el bronce a Rubén Chávez de la UACH. En los 100 metros planos mujeres; el oro fue para Zudikey Rodríguez de la UACJ; la plata a Ana Vyera de la U. Qro., y el bronce a Rossana Pardenilla de U del Mayab. En lanzamiento de jabalina femenil correspondió el oro a Ana Gutiérrez de la UNISON; la plata a Ana Encinas de la UNISON, y el bronce a Marcela Leyva del ITSON.

El Sol de Cuernavaca, p3, Deportes, (Roger Mixcoac).

La Unión de Morelos, p.38, (Rolando Becerril).

Diario de Morelos, p.9, Pasión, (Elizabeth Díaz).

“Bibiana Candelas también estará en voleibol de playa”

Gran número de aficionados se han dado cita a los partidos de voleibol de sala que se desarrollan en el marco de la Universiada Nacional 2009, la cual se efectúa en esta entidad, pero los que causan atracción es donde actúa el ITESM Monterrey, que en sus filas tiene a Bibiana Candelas Ramírez, una gran figura de este deporte quien señaló a La Unión de Morelos que tiene prioridad por el voleibol de playa. Bibiana Candelas, una joven de 1.95 metros, nacida en Torreón, Coahuila, un 2 de diciembre de 1983, ha representado a México en diversas ocasiones, tanto en voleibol de sala como de playa. En esta modalidad acudió a los Juegos Olímpicos de Beijing 2008 con Mayra García, sus inicios los tuvo con el Club Gima, dirigido por los profesores Irma Rangel y Gildardo López.

La Unión de Morelos, p.36, (Rolando Becerril).

“Arturo 'La Rana' Hernández, presente en la Universiada Nacional”

La Universiada Nacional es una justa donde se dan cita los mejores deportistas que estudian el nivel superior en las diferentes universidades de nuestro país, lo que despierta gran atención, ya que vienen seleccionados nacionales que hacen que sea más interesante, lo que ocasiona también que personas que tiene interés por el deporte se den cita. Tal es el caso de Arturo “La Rana” Hernández, quien es el mejor voleibolista surgido en la entidad.

La Unión de Morelos, p.36, (Rolando Becerril).

“Caen 2 tenistas tlahuicas”

Morelos inicio mal su participación en el tenis de la Universiada Nacional, ya que dos de sus competidores quedaron eliminados en la primera ronda y solo Rodrigo Pineda avanzo a cuartos de final en la actividad de ayer.

Diario de Morelos, pasión, p.9, (Elizabeth Díaz).

“Piden que rector se pronuncie por violación a la autonomía”

Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) informaron que esta semana se reunirán con el rector Fernando Bilbao Marcos para presentarle formalmente su pliego petitorio y de paso exigirle un pronunciamiento público por lo que consideran una flagrante violación a la autonomía universitaria durante la inauguración de la Universiada 2009. Paola Alcázar, de la Facultad de Humanidades, informó que el secretario general Alejandro Vera se comprometió a poner en agenda una reunión con el rector para que los estudiantes le expongan su pliego petitorio. El documento plantea mayor presupuesto para la UAEM, ampliación de la matrícula universitaria, reducción a las cuotas universitarias, establecer un comedor universitario, restablecer el tianguis universitario e instalar centros de acopio de basura. También, entrega de antologías de las lecturas obligatorias por materia semestralmente y que se restablezcan las cuotas del pasaje urbano a 4 pesos con 50 centavos y descuento del 50 por ciento a estudiantes que se acrediten como tales.

La Jornada Morelos, (Kathia Jasso).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78806-piden-que-rector-se-pronuncie-por-violacion-a-la-autonomia>

Nacional:

“Protestan por recortes a becas”

Alumnos de posgrado de las universidades Nacional Autónoma de México y Autónoma Metropolitana, así como de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales y del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, realizaron una protesta frente a la sede del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) en rechazo a la nueva política de reducir los montos a las becas en ese nivel de estudios. Una comisión de alumnos fue recibida por funcionarios del Conacyt, quienes les informaron que la disminución no es concluyente, porque forma parte de un proyecto que emprendió el consejo, el cual será revisado.

La jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=sociedad&article=036n2soc>

“Recomienda la SEP a escuelas privadas disminuir colegiaturas”

La Secretaría de Educación Pública (SEP) recomendó a las escuelas privadas de nivel medio superior disminuir sus colegiaturas o incrementarlas de manera moderada, para evitar que en este periodo de desaceleración económica se reduzcan las matrículas por deserción. Ayer, durante el segundo encuentro de funcionarios de la SEP con representantes de colegios particulares, el subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Székely, convocó a los planteles educativos y a los padres de familia a revisar y denunciar a las escuelas que ofrezcan servicios y no cuenten con el reconocimiento de validez oficial de estudios (RVOE).

La Jornada, (Gabriel León Zaragoza).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=sociedad&article=036n1soc>

“Ilegales, los nuevos libros de texto para primaria: expertos”

De acuerdo con las leyes que nos rigen, los nuevos libros de texto gratuitos de primaria son ilegales y los programas de estudio en que están basados no han sido publicados en el Diario Oficial de la Federación (DOF), como establecen las normas, por lo cual la Secretaría de Educación Pública (SEP) no tiene otra salida que retirarlos y regresar los del plan anterior, porque son los legales y vigentes conforme a las disposiciones, afirmaron Edna Suárez Díaz y Julio Muñoz Rubio, científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Por otra parte, los expertos advirtieron que en el libro de ciencias naturales para sexto año, de la Reforma Integral a la Educación Básica (RIEB), se mutila la explicación científica sobre la teoría de la evolución, una de las más importantes no sólo en la historia de la ciencia, sino de la cultura. Con ello, consideraron, se da pie a que los niños tengan una interpretación teleológica, es decir, como si la evolución estuviera orientada a un fin, o a que les infundan señalamientos erróneos, no científicos. Ello justo cuando se conmemora el 150 aniversario de la publicación de El origen de las especies, de Charles Darwin.

La Jornada, (Karina Avilés).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=sociedad&article=037n1soc>

“La SEP estudia cambios”

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, está estudiando el tema. Así respondió la exigencia de la Iglesia católica de corregir los libros de texto gratuitos para que se exprese que Miguel Hidalgo y José María Morelos y Pavón no murieron excomulgados. En el contexto de la firma de un convenio entre la dependencia y el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, el funcionario rechazó hablar sobre los errores en los nuevos libros para primaria. Dijo que sobre ese tema no haría declaraciones.

La Jornada, (Karina Avilés).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=sociedad&article=037n2soc>

“En Guerrero no usarán nuevos volúmenes”

La Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero no aplicará la Reforma Integral a la Educación Básica (RIEB) que impulsa el gobierno federal, y decidió que los libros de texto gratuitos del ciclo escolar anterior seguirán usándose en varios planteles, anunció Jaime Bahena Terán, vocero de ésta, en conferencia de prensa. Desde la semana pasada, manifestó, se inició la recuperación de los volúmenes para distribuirlos entre el personal docente y los alumnos. También dio a conocer que por órdenes del gobierno estatal fueron cesados ocho profesores disidentes.

La Jornada, (Sergio Ocampo Arista).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=sociedad&article=037n3soc>

“Hacen recuento de errores”

El dictamen sobre el libro de ciencias naturales para sexto de primaria, realizado por la investigadora de la Universidad Nacional Autónoma de México Eréndira Álvarez Pérez y los tesisistas Atenea Garza Levy, Martín Aarón Morales y Laura Elena Reyes (a título personal y no de la institución), expresa que sería irresponsable aprobar (dicho texto) como está, pues hay omisiones y errores. Entre éstos destacan: Da rango de teoría a la religión y al mito, sin distinguirlas de las explicaciones científicas; “Persisten frases como ‘hecho de..’, ‘aparición de seres vivos’, ‘creación de estructuras’ (página 30) y ‘especies que han desaparecido’ (página 43), términos que favorecen el pensamiento mágico, por decir lo menos. Los cambios se ‘sufren’ (páginas 35 y 46), en lugar de enseñar que el cambio es inherente a la vida.” Entre otros.

La Jornada, (Karina Avilés).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=sociedad&article=037n4soc>

“Diseñan en el IPN aparato para hemipléjicos”

Con el objetivo de desarrollar un dispositivo que contribuya a mejorar la calidad de vida de personas hemipléjicas, Fanny Correa, estudiante de maestría del Centro de Investigación e Innovación Tecnológica, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), trabaja en el estudio clínico, análisis biomecánico y valoración funcional de una órtesis automatizada que facilite la asistencia y rehabilitación de esos pacientes. Se trata de un exoesqueleto; esto es, un aparato que facilite la asistencia y rehabilitación de personas que sufren parálisis de la mitad del cuerpo a consecuencia de un accidente cerebro vascular. Reconocida por su excelencia académica y sus aportes en el desarrollo de tecnología para la salud, Fanny Correa también creó una órtesis para corrección del pie equinovaro en bebés, del cual cuenta con el registro para la patente.

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=ciencias&article=a03n1cie>

SALUD:

Estatal:

“Van 118 casos de influenza AH1N1 en Morelos, informan”

Desde que se declaró la emergencia sanitaria por el virus de la influenza AH1N1, en Morelos se han registrado 118 casos de este padecimiento, la mayoría en Cuernavaca, Jiutepec y Emiliano Zapata. De éstos, 95 se presentaron durante el período de contingencia y 23 más de junio a la fecha. Así lo informó Víctor Caballero Solano, secretario de Salud, quien anunció que el próximo 9 de septiembre se llevará a cabo la sesión del Consejo Nacional del Salud, en donde Morelos requerirá un aproximado de 600 mil vacunas para hacer frente al rebrote.

La Jornada Morelos, (Kathia Jasso).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/78814-van-118-casos-de-influenza-ah1n1-en-morelos-informan>

Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz).

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

Nacional:

“El huracán Jimena llega hoy a BCS”

El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos advirtió anoche que Jimena estaba a punto de convertirse en un huracán de categoría 5 "sumamente peligroso". El Sistema Nacional de Protección Civil (SNPC) emitió la alerta naranja para Baja California Sur, y planea evacuar el puerto San Carlos y zonas de riesgo de otras localidades. La Secretaría de Gobernación dio a conocer que a las 19 horas el fenómeno se hallaba 490 kilómetros al sur de Cabo San Lucas, en la misma entidad, y 475 al oeste-suroeste de Puerto Vallarta, Jalisco. Calculó que tocará tierra esta mañana con vientos de 250 kilómetros por hora y rachas hasta de 300.

La Jornada, (De los corresponsales).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=estados&article=031n1est>

“Accidentes de tránsito, primera causa de muerte entre jóvenes de 15 a 29 años”

Los accidentes de tránsito son la primera causa de muerte entre los jóvenes de 15 a 29 años de edad, según datos del Centro Nacional para la Prevención de Accidentes (Cenapra), organismo que precisó que, en México, cada año dos millones de adolescentes sufren lesiones por dichos eventos, de los cuales una tercera parte resultan con fracturas, 25 por ciento con golpes o hematomas, uno de cada cinco con raspones superficiales o profundos y 15.6 por ciento con cortes o perforaciones de piel.

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=sociedad&article=039n1soc>

Internacional:

“Estados Unidos realiza pruebas clínicas con anticancerígeno cubano”

Estados Unidos efectúa por primera vez en 50 años pruebas clínicas por medio de un medicamento desarrollado en Cuba a pacientes con diferentes tipos de cáncer inoperables informó el periódico El Nuevo Herald. El medicamento, denominado nimotuzumab y en fase experimental en la Universidad de Florida, está destinado a combatir células cancerosas, entre ellas algunas letales, como el glioma. La potente droga está patentada por la compañía canadiense CIMYM, que tiene los derechos para desarrollarla en América del Norte, Europa y Japón, así como en otras regiones, de acuerdo con la nota aparecida en el diario de Miami. Pero 80 por ciento de CIMYM pertenece a YM Biosciences, compañía radicada en Canadá, y el otro 20 por ciento es propiedad del Centro de Inmunología Molecular de Cuba, que se ha encargado de obtener la licencia en 20 países, entre ellos China e India.

La Jornada, (Dpa).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=ciencias&article=a02n1cie>

“Crean en Israel método para detectar cáncer de pulmón”

Un sensor fabricado con nanopartículas de oro puede detectar el cáncer de pulmón por medio del aliento del paciente y ofrecería un diagnóstico antes de que la enfermedad sea visible en una radiografía, informaron científicos israelíes. El dispositivo, cuyos creadores dijeron que sería lo suficientemente económico para que los médicos lo utilicen a diario, detectó el cáncer pulmonar con una precisión de 86 por ciento, por lo que brindaría una forma de controlar la enfermedad, que suele diagnosticarse sólo cuando se ha expandido. Una vez que el tumor se ha diseminado, es decir generado metástasis, el paciente tiene pocas posibilidades de curación. El nuevo mecanismo emplea sensores fabricados con base en nanopartículas de oro para detectar compuestos específicos –conocidos como compuestos orgánicos volátiles (COV)– que se encuentran en niveles elevados en el aire que exhalan los pacientes de cáncer de pulmón. El análisis del aliento ya es una forma reconocida de relacionar los COV con ciertas condiciones médicas. En 2006, investigadores hallaron que los perros podían ser entrenados para oler el cáncer en la respiración de los pacientes con 99 por ciento de precisión.

La Jornada, (Reuters).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=ciencias&article=a02n2cie>

ECONOMÍA:

Nacional:

“Cayó 4.2% el crédito de la banca; se ubicó en \$1 billón 582.6 mil millones”

El crédito de la banca comercial se contrajo en julio 4.2 por ciento anual en términos reales, superior al 3.7 por ciento observado en junio de este año, para ubicarse en un billón 582 mil 600 millones de pesos, informó el Banco de México (BdeM). Preciso que el crédito al consumo, representado principalmente por las tarjetas de crédito bancarias, presentó una caída de 21.3 por ciento, al descender de 463.7 millones de pesos en julio de 2008, a 384 mil 600 millones en julio de este año. En tanto, el crédito directo a la vivienda tuvo una tasa de crecimiento de 4.2 por ciento en términos anualizados, al aumentar de 276 mil 900 millones en julio de 2008 a 304 mil 100 millones de pesos al mismo mes de 2009. El Informe sobre agregados monetarios y actividad financiera en julio de 2009 señaló que el crédito corporativo tuvo un incremento de 5.8 por ciento en julio de este año en relación con el mismo mes del año anterior, sumando 838 mil 600 millones de pesos.

La Jornada, (Israel Rodríguez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=024n2eco>

“Descarta la Sagarpa el desabasto de alimentos por la sequía que enfrenta el país”

Aun cuando la sequía afecta a cerca de 1.5 millones de hectáreas de cultivos, no habrá desabasto de alimentos ni mucho menos "hambruna", y tampoco se justifica ningún incremento a los precios de los productos básicos o acaparamiento, pues hay en bodegas inventarios suficientes de todos las mercancías. El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, ofreció ayer una conferencia de prensa en la que dio a conocer por zonas y regiones las áreas afectadas por la falta de lluvia en los pasados meses; sin embargo, sostuvo que está garantizado el abasto de alimentos como granos e incluso de productos como leche, huevo, tortilla o carne. Según indicó el funcionario, las medidas inmediatas que se pusieron en marcha fueron la cobertura del Seguro Agropecuario Catastrófico. Asimismo se hizo una evaluación y ubicación de las regiones afectadas; además se lleva a cabo un programa de resiembra y siembra tardía, y también se concretarán aportaciones federales y estatales.

La Jornada, (Patricia Muñoz Ríos).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=politica&article=014n1pol>

“Repunta el dólar hasta \$13.52; el peso baja 3.4% en una semana”

A unas horas de la apertura de sesiones de la nueva Cámara de Diputados que habrá de recibir y analizar la propuesta presupuestal del presidente Felipe Calderón para 2010, el dólar alcanzó ayer su máxima cotización de los últimos 41 días, en un mercado en el que la divisa estadounidense se vendió a 13.45 pesos en su cotización más baja de ventanilla y hasta en 13.52 pesos en la más alta. En la sesión, los demandantes de dólares parecieron dar mayor importancia al inminente inicio de funciones de un Congreso con amplia mayoría del Partido Revolucionario Institucional y sus aliados, frente al partido del presidente Calderón Hinojosa, que al ingreso de 2 mil 561.2 millones de derechos especiales de giro (DEG) procedentes del Fondo Monetario Internacional (FMI) para fortalecer la reserva internacional de divisas del país. El incremento de la demanda elevó a 13.45 pesos el precio del dólar en las grandes operaciones interbancarias, con lo cual la moneda nacional acumuló una devaluación de 3.46 por ciento en la última semana, desde una cotización de 12.8965 pesos en que se vendió la divisa estadounidense el pasado 24 de agosto.

La Jornada, (Juan Antonio Zúñiga e Israel Rodríguez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=024n1eco>

“A punto del colapso, el sector autotransporte: Canacar”

El impuesto empresarial a tasa única (IETU); los aumentos al costo del diesel, a los peajes carreteros, así como la prohibición para entrar a territorio estadounidense tienen al sector de autotransporte nacional al borde del colapso, sostuvo Guillermo Berriochoa López, candidato a dirigir la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar). Preciso que lo anterior ha repercutido en un aumento superior a 30 por ciento en los costos del sector y, aunado a ello, la crisis económica ha propiciado caída de 40 a 50 puntos porcentuales en los niveles de carga, en comparación con el año pasado. Explicó que por tales incrementos ha sido necesario trasladar costos a los clientes del sector, quienes a su vez lo hicieron a sus propios compradores y quien termina pagando es el consumidor final de la mercancía. En conferencia de prensa en la que formalizó su candidatura, Berriochoa aseguró que, de llegar a la presidencia del organismo, solicitará el apoyo del Congreso de la Unión para conseguir que Estados Unidos cumpla con el Tratado de Libre Comercio y permita la entrada de camiones mexicanos a ese país.

La Jornada, (Juan Carlos Miranda).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=025n2eco>

“Precios de frijol y maíz ya no subirán este año: Diconsa”

En lo que resta de 2009 los precios del frijol y azúcar en las tiendas de Distribuidora Conasupo SA (Diconsa) no serán incrementados en sus más de 22 mil tiendas, como medida para respaldar la economía de sus beneficiarios, informó la empresa. Diconsa precisó que durante 2009 el precio del frijol y del azúcar en sus establecimientos ha sido de entre 10 y 50 por ciento más barato que en las tiendas de autoservicio de las zonas urbanas.

La Jornada, (De la redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=025n3eco>

“Subirían energéticos para tapan el boquete financiero”

El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, confirmó anoche a los senadores del PAN que el gobierno federal propondrá un incremento a las tarifas de electricidad, gas, gasolina y los demás servicios públicos para 2010, como parte de las medidas para cubrir el "boquete" de 300 mil millones de pesos en las finanzas gubernamentales. El funcionario les recalcó que esa alza de tarifas –incluye peajes carreteros– permitirá al gobierno federal obtener 140 mil millones de pesos el próximo año, a los que se sumarían 20 mil millones que pretenden obtener vía mayor eficiencia en la recaudación. El secretario de Hacienda insistió en que no hay otra salida y enumeró que el gobierno federal podría obtener otros 100 mil millones de pesos, vía endeudamiento, y los restantes recursos para cubrir el hoyo financiero a través de ahorros en el gasto público, la eliminación de gastos superfluos, pero también recortes de "personal innecesario" en la burocracia.

La Jornada, (Victor Ballinas y Andrea Becerril).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=politica&article=003n1pol>

POLÍTICA:

Estatal:

“Consumado: el PAN ni a la mesa directiva entró”

El grupo parlamentario del PRI, apoyado por el bloque de oposición –integrado por los diputados del PRD, PVEM, Convergencia, Nueva Alianza y PT- consumó ayer, durante la instalación de la 51 Legislatura, la exclusión del PAN de la Mesa Directiva del Congreso del estado, pese a ser la segunda fuerza política. Así, con el voto a favor de 23 diputados fue electo presidente de la Mesa Directiva del Congreso para el primer año de ejercicio de la 51 Legislatura el priista Andrés González García; y vice-presidente y secretarías, Othón Sánchez Vela, Hortensia Figueroa Peralta y Kareem Villagas Montoya, de Nueva Alianza, PRD y PVEM, respectivamente. De esta forma, el grupo parlamentario de Acción Nacional fue excluido por la oposición de formar parte de este órgano de conducción de los trabajos del Congreso local, cuando menos por los dos primeros años de la 51 Legislatura, según precisaron diputados del PRI, PRD y Nueva Alianza.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/78800-consumado-el-pan-ni-a-la-mesa-directiva-entro>
Diario de Morelos, p.7, (Adriana Monje) y La Unión de Morelos, p.3, (Sergio Gómez).

“Ratifica el TEPJF que PRI no tiene derecho a pluris”

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó ayer de manera definitiva el resolutive de la Cuarta Sala Regional de dicho órgano de administración de justicia electoral del sábado pasado en que decidió negarle al PRI la asignación de diputados de representación proporcional. Dio por terminado cualquier intento del PRI por revertir el veredicto de los magistrados de la Sala Regional y sepultó las aspiraciones de Guillermo del Valle, Laura Catalina Ocampo Gutiérrez y Samuel Palma César de integrarse a la LI Legislatura. El TEPJF estimó que el recurso de reconsideración, interpuesto por el Revolucionario Institucional, “resulta notoriamente improcedente”; por lo tanto, la demanda “debe ser desechada de plano, cuando tal improcedente derive de las disposiciones de la propia ley procesal electoral federal”.

Diario de Morelos, p.7, (Oswaldo Salazar).

El Sol de Cuernavaca p.4 y 6, (Israel Mariano y Pedro Oseguera).

“Aroldo deja adeudo a 250 profesores recién jubilados”

En el ciclo escolar reciente se jubilaron 2 mil 300 maestros, sus plazas ya han sido reasignadas, sin embargo, el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) aún adeuda a por lo menos 250 docentes, el bono de 80 mil pesos que se ofreció a quienes se retiraran si entregaban su plaza sin proponer familiares, y el organismo no cuenta con esos recursos económicos. Por otra parte, un grupo de maestros que han solicitado su jubilación protestaron esta mañana en las instalaciones del organismo, pues acusaron que desde hace semanas comenzaron con los trámites correspondientes y sólo se les envía de una ventanilla a otra, sin una respuesta. Además, padres de familia de diferentes municipios de la región oriente de la entidad exigieron en el departamento de Educación Primaria que se asigne maestros, pues acusaron que ya ha transcurrido una semana sin clases, sin contar con docentes en al menos 10 grupos.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado).

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80242&encabezado=Aroldo%20deja%20adeudo%20a%20250%20profesores%20reci%E9n%20jubilados&laseccion=Pol%EDtica

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz), EL sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González).

“Sedano Reynoso tomó posesión de la dirección del IEBEM”

Un clima de incertidumbre prevalece en el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) tras la destitución de Aroldo Aguirre Wences y la designación como nuevo director de Felipe Sedano Reynoso, pues se espera que haya cambios en mandos medios. En tanto que se llevaba a cabo la ceremonia oficial de toma de protesta del director general, en la “Sala Celia Muñoz”, ubicada en el tercer nivel de la sede central del IEBEM, en el resto de las oficinas de esta institución, la mañana de este lunes, el ánimo que predominó fue de incertidumbre y de inconformidad. Al asumir la dirección general del IEBEM, Felipe Sedano Reynoso dijo que prevalecerá el diálogo y que su prioridad será garantizar la cobertura y la educación de calidad para los niños y niñas de Morelos. En el acto oficial, el ahora ex director Aroldo Aguirre Wences sostuvo que a su llegada al instituto Morelos estaba en los 10 últimos lugares de aprovechamiento académico y hasta el año pasado se ubicó en los primeros cinco en varias áreas. Anunció que ha pedido a Sedano Reynoso que se reactive su plaza nivel A como docente de la Universidad Pedagógica Nacional, pues durante su actuación al frente del IEBEM no hubo modificación alguna y dejó en claro que “como siempre fue respetuoso de la norma, ahora en este momento, me mantendré en esta posición”, señaló.

La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado).

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80243&encabezado=Sedano%20Reynoso%20tom%F3%20posesi%F3n%20de%20la%20direcci%F3n%20del%20IEBEM%20&laseccion=Pol%EDtica

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González).

La Jornada Morelos, (Kathia Jasso).

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/78791-trabajo-conjunto-y-coordinado-en-beneficio-de-la-educacion>

El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor).

<http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18142>

“Proyecta Pastrana mejoras rurales”

El nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Bernardo Pastrana Gómez, se comprometió a trabajar por los campesinos morelenses para mejorar el estilo de vida y desarrollo del campo. “Uno de cada cinco en el estado de Morelos tendrán que verse beneficiados por las políticas públicas”. Agregó que su misión consiste en enfrentar diversos retos no sólo derivados del trabajo diario, sino también de los cambios climatológicos y problemas naturales.

Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Andrés Lagunas).

La Jornada Morelos, (Raúl Morales).

http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/78813-pastrana-gomez_nuevo-titular-en-desarrollo-agropecuario

“SCT: se pusieron en operación 125 obras carreteras este año”

En lo que va del año se han concluido y puesto en operación 125 obras carreteras en el país, que significan una inversión de casi 4 mil millones de pesos, “que impactarán en el desarrollo económico y social de diversas regiones, al acortar distancias y comunicar con mayor facilidad pueblos y ciudades”, afirmó el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Juan Molinar Horcasitas. Sobre el recorte presupuestal del próximo año, dijo que espera que no resulte tan afectado el presupuesto para la construcción de carreteras. “Sobre el recorte final habrá que esperar lo que diga la comisión de presupuesto de la Cámara de Diputados. Yo creo que la SCT va invertir en carreteras la mayor cifra de toda su historia, aun después del recorte presupuestal, ya en estos momentos tiene comprometido 83 por ciento del presupuesto carretero que tenía asignado para este año”, expresó en conferencia de prensa el funcionario. En el caso de Morelos informó que tienen tres obras importantes en curso: el aeropuerto internacional Mariano Matamoros, el libramiento de Cuernavaca (para descongestionar la autopista del Sol) y la ampliación a cuatro carriles de la carretera de Cuautla que comunicará con Izúcar de Matamoros, Puebla.

La Jornada, (Rubicela Morelos Cruz).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=028n1eco>

La Unión de Morelos, (Sin firma).

http://launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80249&encabezado=Entrega%20Adame%20la%20conclusi%F3n%20de%20la%20ampliaci%F3n%20de%20la%20carretera%20Otilio%20Monta%F1o-Santa%20Rosa%2030&laseccion=Sociedad

Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez).

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez).

“Marchan para evitar desalojo”

Integrantes de Antorcha Campesina en Morelos marcharon por las principales calles del primer cuadro de Cuernavaca para exigir a las autoridades del gobierno estatal que cumplan los acuerdos firmados y respeten el terreno que habitan en el poblado de Alpuyecá, en Xochitepec, ante la amenaza de que pobladores inconformes buscan desalojarlos. “Venimos a manifestarnos en contra de los acuerdos que tomó el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, con una condición de la comunidad de Alpuyecá y en donde no se nos tomó en cuenta a nosotros porque somos los principalmente afectados”, indicó Soledad Solís Córdova, una de las representantes de los antorchistas.

Diario de Morelos, p.6, (Brenda Ramírez).

El Sol de Cuernavaca, p3, (Andrés Lagunas).

Nacional:

“La recepción del Informe será protocolaria, dicen diputados”

Los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados acordaron que la recepción del tercer Informe de Felipe Calderón se lleve a cabo esta tarde, una vez instalada la sesión de Congreso General y que, por acuerdo de la mesa directiva, se abra un receso para que los legisladores cumplan el protocolo en una reunión breve con el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, quien entregará el documento en el Salón de Protocolo. El acuerdo incluye un previo posicionamiento de los grupos parlamentarios sobre el estado político y económico del país.

La Jornada, (De la Redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=politica&article=006n1pol>

“Desaparecen 21 comisiones especiales en San Lázaro”

La Cámara de Diputados acordó desintegrar 21 comisiones especiales encargadas de analizar o dar seguimiento a temas específicos, algunas de las cuales ni siquiera presentaron un informe de resultados, como la que presidió el priísta Víctor Valencia para investigar el enriquecimiento del ex presidente Vicente Fox. El acuerdo de la Conferencia para la Dirección y Programación de los Trabajos Políticos, órgano en el cual convergen los coordinadores y el presidente de la mesa directiva, se publicó ayer en la Gaceta Parlamentaria, y en él están las comisiones que desaparecen, entre ellas la de apoyos a los festejos del bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución, aun cuando se espera que vuelva a conformarse para dar continuidad a su objetivo.

La Jornada, (Enrique Méndez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=politica&article=008n2pol>

“Nuevas tareas asignadas al IFE impactarán su gasto en 2010”

El incremento de presupuesto solicitado por el Instituto Federal Electoral (IFE) para 2010 sólo refleja el impacto que tiene en el gasto operativo del organismo el financiamiento de las nuevas responsabilidades del instituto, derivadas de la reforma electoral. Será el primer año en que esas partidas se incorporarán al gasto corriente, lo que supone un aumento aproximado de 15 por ciento con respecto a otros años no electorales. Para el consejero electoral Benito Nacif, en el 2010 se verá reflejada la carga presupuestaria por las nuevas tareas que fueron asignadas al instituto, ya que deberá incrementar el personal del área jurídica para atender con celeridad los procesos sancionadores, así como el asignado a fiscalización y aumentar la partida de la Contraloría, que ahora tiene carácter autónomo. También deberá elevar prerrogativas para atender los nuevos requerimientos.

La Jornada, (Alonso Urrutia).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=politica&article=009n3pol>

“Las pesquisas del caso ABC llevarán seis meses”

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aprobó ayer el protocolo de investigación sobre los hechos ocurridos en la guardería ABC de Hermosillo, Sonora, el cual busca "esclarecer el grado de incidencia de las conductas activas y omisivas de las autoridades" en el siniestro ocurrido el 5 de junio pasado, y la posible existencia de "actos de negligencia" posteriores al suceso. Además, los magistrados que integran la comisión investigadora, María del Rosario Mota Cienfuegos y Carlos Ronzón Sevilla, determinarán la constitucionalidad del esquema de subrogación de las guarderías del IMSS y si éstas (mil 562 que atienden a 228 mil 503 menores) cumplen con los requerimientos fijados por la ley. Asimismo, revisarán el estado físico y material en que se encuentran todos estos establecimientos en el país.

La Jornada, (Jesús Aranda).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=politica&article=010n2pol>

“Tomas clandestinas roban al DF 270 millones de litros de agua”

Las tomas clandestinas y el robo de agua en las presas que nutren al Sistema Cutzamala ocasionan que, junto con las fugas en esa red hidráulica, los habitantes del Distrito Federal dejen de recibir diariamente 270 millones de litros del líquido. Así lo aseguró el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre Díaz, quien sostuvo que ésa es una tarea pendiente del gobierno federal, que debería enfocarse en su atención, pero prácticamente hace nada, igual que con el asunto de los asentamientos humanos irregulares que saturan las márgenes de las presas.

La Jornada, (Raúl Llanos Samaniego).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=capital&article=032n1cap>

“Entrega Ebrard 512 patrullas para la seguridad de la ciudad de México”

El titular del Ejecutivo local, Marcelo Ebrard Casaubon aseveró que a pesar de que 2009 se ha presentado como un año difícil en materia financiera, el gobierno capitalino mantendrá el paso e incluso lo redoblará para mejorar la seguridad en la ciudad. Al encabezar la ceremonia de entrega de 512 patrullas a la Secretaría de Seguridad Pública local, en la Plaza de la Constitución, señaló que en materia de seguridad su gobierno se ha fijado cuatro grandes objetivos, que a la vez se han convertido en estrategias y programas. Dichos objetivos son: equipamiento de la policía del Distrito Federal, incorporación de nuevas tecnologías, lo cual comprende la instalación de más de 11 mil 200 videocámaras en diversos puntos estratégicos de la ciudad; respaldo social a la policía, para lo cual en breve presentará una iniciativa de ley para la seguridad social de las fuerzas policiacas del DF, y finalmente evaluación ciudadana colonia por colonia, añadió.

La Jornada, (Bertha Teresa Ramírez).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=capital&article=032n2cap>

“Reconoce Televisa la validez de los reportes de rating de IBOPE”

Luego de una intensa campaña con la que se intentó desprestigiar a IBOPE, la agencia de medición que durante años ha operado en México, Televisa reconoció finalmente la validez de los reportes de rating que emite esa empresa. Luego de las acciones emprendidas por anunciantes, agencias y medios de comunicación, agrupados en el Consejo de Investigación de Medios (CIM), que avalan la objetividad con que IBOPE trabaja, la televisora de Emilio Azcárraga Jean aceptó que sea esta empresa la que siga dando el servicio de medición de ratings. De esta manera, concluyó la polémica que Televisa inició hace meses en su intento de manipular el mercado de medios audiovisuales a conveniencia de sus intereses, lo que implicaba regresar a los tiempos en que en su papel de monopolio vendía tiempo y no puntos de audiencia.

La Jornada, (De la redacción).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=026n2eco>

“Traslada la OCDE al DF la sede del foro de transparencia”

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) dijo que mudó a la ciudad de México la sede de un foro global que comenzaría el martes en Los Cabos, en la costa del Pacífico, ante la cercanía del huracán Jimena. La OCDE comenzará la quinta reunión del Foro Global de Transparencia e Intercambio de Información, para decidir los pasos a seguir en la lucha contra la evasión fiscal.

La Jornada, (Notimex y Reuters).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=026n4eco>

“Emisión de deuda, 'lo único seguro' en el presupuesto 2010”

La emisión de más deuda es quizá la única certeza en la propuesta presupuestal para 2010 que será entregada al Congreso mexicano la próxima semana, consideró Bank of America Securities-Merrill Lynch (BAS-ML). En su reporte semanal sobre las economías latinoamericanas, la institución financiera comentó que México enfrenta fuertes presiones en las finanzas públicas y una reforma fiscal incierta. Expuso que la propuesta presupuestal para 2010 idealmente buscará fortalecer los ingresos no petroleros y/o menor gasto corriente, en lugar de sólo confiar en mayor deuda. Dado el aparente rechazo del Congreso de elegir las dos primeras, la última opción parece inevitable, añadió en un análisis realizado por su economista para América Latina, Alejandro Cuadrado. "El perfil de madurez hace que el incremento en la emisión de deuda sea casi una certidumbre. La carga frontal de la madurez del perfil de deuda que planteamos sugiere que una emisión de deuda más alta es probablemente la única certeza para 2010", dijo. De otro modo, el endeudamiento doméstico neto del gobierno deberá ser dramáticamente reducido.

La Jornada, (Notimex).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=028n2eco>

Internacional:

“Llega Zelaya a Washington; pide mantener la presión contra golpistas”

El presidente constitucional de Honduras, Manuel Zelaya, llegó hoy a esta capital en medio de expectativas sobre la posibilidad de que Estados Unidos declare oficialmente que su detención y expulsión del país la madrugada del 28 de junio pasado constituye no sólo un golpe de Estado, sino un golpe de Estado militar. El gobierno del presidente Barack Obama se sumó a la condena internacional por el rompimiento del orden constitucional hondureño, pero el Departamento de Estado ha postergado la decisión de calificar al gobierno de facto de Roberto Micheletti como el resultado de una acción castrense, lo que de acuerdo con la sección 7008 de la Ley de Operaciones en el Extranjero facultaría a todas las agencias gubernamentales estadounidenses a suspender toda colaboración con el país sancionado.

La Jornada, (Notimex, Dpa, Reuters y Afp).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=mundo&article=018n1mun>

“Denuncia la ONU 'falta de efectividad' en el apoyo a indígenas guaraníes en Bolivia”

El Foro Permanente para Cuestiones Indígenas de la Organización de Naciones Unidas señaló este lunes la "falta de efectividad en la gestión de apoyo del gobierno boliviano" a las comunidades guaraníes de la región de El Chaco, por lo que apremió al presidente Evo Morales a aplicar "medidas de contingencia" para atender la "situación de crisis alimentaria" en que se encuentran guaraníes expulsados de las haciendas y sin tierra. Una misión del Foro, que visitó Bolivia entre abril y mayo pasados a petición del gobierno, presentó aquí un informe en el cual se denunció cómo han empeorado las condiciones de vida del pueblo guaraní debido a la deficiente actuación de las autoridades del departamento de Santa Cruz, así como de los municipios de Cuevo y Lagunillas y de los hacendados de la región.

La Jornada, (Rosa Rojas).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=mundo&article=019n1mun>

“Las gigantescas reservas de crudo dan una segunda independencia a Brasil, dice Lula”

La explotación de las gigantescas reservas de petróleo en aguas ultraprofundas de la llamada "capa presal" del litoral brasileño representarán "una segunda independencia" para el país sudamericano, aseguró el presidente Luiz Inacio Lula da Silva en su programa radial semanal. La estatal Petrobras conservará una participación mínima de 30 por ciento en la explotación del petróleo hallado por Brasil en aguas profundas, en bloques que podrán estar abiertos a la participación privada mediante procesos de licitación, anunció la firma en un comunicado al mercado. "Creo que este lunes 31 de agosto representa un nuevo día de la independencia para Brasil. Estamos hablando de un descubrimiento de petróleo muy profundo, a casi 6 mil metros de profundidad, de reservas que son muy grandes, que ponen a Brasil entre los mayores productores de petróleo del mundo", expresó el mandatario.

La Jornada, (Afp, Reuters y Dpa).

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/01/index.php?section=economia&article=026n1eco>